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保加利亚 

〔原件：英文〕 

( 1 9 8 8 年 9 月 5 日 〕 

1.保加利亚人民共和国积极致力于为特续執行裁军领域大会各项决议开辟最 

有利的途径。保加利亚积极地评价国际关系上出现的新的肯定的政治气氛， 

2 .苏维埃社会主义共和国与美利坚合众国之间、东西方之间进行的范画广泛 

而且总的来说富有成效的对话有利于创造前所未有的信任和相互谅解的气氛。国 

际事务中的新政治思想源于实事求是精神、对国际社会所有成员的尊敬以及承认在 

政治上自由选择的权利。因此这种新思想越来越能站得住脚。最近结束的联合 

国大会裁军问题第三届特别会议的记要确认这一趋势。会议记要还指出一项事实, 

即，国际社会要在裁军方面就一项符合当前需要的统一行动战略达成协议还会碰到 

一些严重的障碍， 

3 .在国际午台上，保加利亚主张确立条件以确保所有囯家和人民在各个领域 

内的人力投资有所保障。保加利亚政府深信，由于面对当前的现实情况，综合解 

决和平与国际安会问题是唯一可行的办法.而使这种谅解开花结果的途径之一是, 

首先要通过坚决加强联合匿的声誉和作用来确立一个全面国际和平与安全制度。这 

项目标的前提是：军事问题、政治和经济关系、生态、人道主义问题以及其他问题 

的安全方面获得可靠的政治、法律和物质保证。 

4 .保加利亚已提出富有建i殳性的提案和建议，目的在于加强联合国在裁军和 

安全领域的作用，并改善优先领域的多边机制。同时，保加利亚还致力于实际执 

行联合国大会关于这些问题的建议和决定。 

5 .保加利亚坚信，大会不但是，而且也应该继续成为讨论裁军问题的主要联 

合国机构，坚信应不遗余力地促进执行裁军措施，在这方面，它赞同下列看法： 

应就最迫切的政治问题，包括最尖锐的裁军问题经常举行特别会议，从而大大加强 
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M 在 裁 辦 藝 , 

6 .总而言之，整个多边裁卓机制必须加快速度，以求艉得更大的面向戚,的 

fme只有这样;t«行其:和任务，w^mmM^m^m^i, 

使 裁 军 问 题 具 有 综 合 和 全 球 « ， 保 证 继 续 推 作 , 并 使 ^ ， 可 逆 转 的 

繊 . ‧ 

7 .保加利並同意下^看.^如果各会员匿加强、努力执行大会在裁军领域的各 

项决议。就可以大大提高联合国在裁军领域的作用。极端重要的是，各会员国要 

依照它们根据《联合国宪章》所负的义务，充分尊重裁军领域大会各项决定和建议。 

保加利亚人民共和国认为，大会一致通过的重要政治文献具有特别的道义和政治力 

量，这些文献应占有高度突出的地#并应获得会员国的充分遵守。这将使这些文 

书成为国际法极为重要的额外依据，并会促进实现一个没有武器、没有暴力的世界， 

一 精 同 , ， ^ 相 輕 M # 。 

苏维埃社会主义共和国联盟 

〔原件：饿文〕 

〔 1 9 8 8年 9月 1 9日〕 

1 ‧ 苏 « 在 现 有 ^ # 下 加 用 I ^mmmârmmm^m 
联合国关于裁军阿题各项决议的执行工作的。今无， % m m m m ^ ^ 

力作为一个真正的中心来协调各国为使4*和今后世世代代免受战祸而采取的行动， 

这种情犹是前所未有的，苏联共产党中央委员会t书记戈尔巴乔夫1 9 8 ; 7年 9月 

1 7日发表了题为"现实情况和捍卫一个安全的世界"的文章，其中简要提&苏联 

关于积极更新国际关系和加强联合国效能的提案。 

2 .联合国的许多其他会员国也就这个问题提出了有趣的建设性提议。大会 

笫三届专门讨论裁军问题的特别会议鉴定了这些重大问题的重要议定领域。尽管 
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特别会议没有成功地就最后文件达成协议，但总的来说还是一个有用的论坛，成为 

培育新思想的化验室。 

3. 乌克兰苏维埃社会主义共和国与捷克斯洛伐克为改善裁军领域大会各项决 

议执行工作方面的问题而提出的联合倡议与这些努力极为一致.大会通过1987 

年 1 1月 3 0日笫 4 2 / 3 8 J号决议，确认这是一个专门的问题。 

4 . 苏联充分赞同下列看法：各会员国真心实意地加紧努力执行大会的各项决 

议，就能大大地加强联合国的作用。我们深信，当今世界日益相互依存、互为一 

体，联合国就当前国际问题提出的建议也因而日益重要。大会决议综合体现了各 

国在协调一致的全面安全制度内的政治意愿。而我们认为，落实大会各项决议是 

締造非暴力无核世界的主要课题之一。 

5 . 苏联认为，联合国通过的所有政治案文和决议，包括裁军方面的文献都是 

很重要的，特别是经过一致同意通过的文献，它们在道义上和政治上更具约！力， 

这些案文和决议包括笫一届专门讨，军问题特别会议的最后文件，以及其他文献， 

其目的在于采用实际措施来扭转军备竟赛并创造可以真正采取步骤来限制和削减各 

国军事潜力的道德和政治气氛。 

6. 应该解释一下为何要单独提出一致同意通过的大会决议。就正式规定而 

言，它们的地位与经投票通过的决议并没有差别：它们都是建议。但同时我们却 

认为，协商一致的决议皮映¥所有会员国的共同看法，最有助于发展不互相对抗而 

且实际有效的对话，这种对话的目的是：在#国系统内制订各项裁军决议时平衡 

所有国家集团的利益， 

7 . 同样重要的是，一旦达成一致意见，就应在执行决议时体现出来，并应真 

实地反映出各国采取裁军行动的意愿.这方面要有坚实的基础一一每一个成员国 

都应真诚地履行《宪章》委托给它们的义务，并协助联合国维持国际和平与安全。 

8 . 苏联充分尊重联合国的建议，并坚持不懈地采取具体行动使这些建议付诸 

实施。 

Digitized by UNOG Library



A/l+3/U9f/Add.l 
Chinese 
Page 5 

9.各会员国和秘书长已定期获得关于我国如何遵守裁军方面联合国各项决议 

的资料。针对大会决定，我们除其他外还提供我国参加的联合国以外谈判的报告， 

汇报核实验的情况，并发送与禁止细菌和化学武器的问题有关的联合国资料。我 

们将作好准备，在自己确定的时间范围内采用联合国标准化报告制度来比较各种军 

费《 

10. 笫一委员会的组织方面问题仍有改善的余地，其工作也要加以精减。我 

们欢迎大会笫四十二届会议就这个问M作出的决定（笫42/42 ^号决议)并认为 

重要的是这些革新应傻使制定关于军备限制和削减方面主要问题的有效决议，使大 

会可以充分而有效地履行其职责。我们认为，我们也应在提案国的同意下，经常 

采用下列方法：只通过每年出现的一些裁军决议的执行部分，并每隔两三年通过这 

样的决议. 

1 1 . 苏联极为重视秘书长即将依照第42/38 J号决议编写的报告。我们认 

为今后这份报告也会提出秘书长本身对裁军进程的看法。为编写这样一份报告， 

秘书长必须能够与裁军谈判的各方进行协商并从它们获得资料，而参与各方必须使 

联合国获悉谈判的过程一一自然不能有损于任何机密资料的保密工作。 

12. 还可以通过下述方法来促进裁军领域各项联合国决议的执行工作：把世界 

裁军运动搞得更加生气勃勃并改善为达成下列目标而采用的方法和途径：为促进裁 

军领域内联合国各项活动而为大众及其代表提供资料、进行教育并使他们之间互相 

了解和互相支持。 

13. 向大众提供关于大会通过的裁军决议方面的更广泛资料是很重要的。苏 

联的报刊每年都转载最重要决议的案文。 

14 .苏联愿本着积极的精神考虑为提高执行联合国裁军决议的效能而提出的任 

何其他看法，以求有利于促使限制、裁减和消除军备的工作成为不断向前、效果深 

远，并最终成为不可逆转的进程。 
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